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Среди тем, которые были подняты на 
очередном заседании Ассамблеи, – 
скорое принятие федерального зако-

нопроекта о лицензировании управляющих 
компаний, подготовка к предстоящей избира-
тельной кампании. Заметим, в этом году жи-
тели региона должны будут выбрать губерна-
тора, кроме того, в ряде территорий области 
выберут глав сельских поселений и депутатов 
местных представительных органов власти. 
Еще одна важная тема — создание Совета 
руководителей фракций ВПП «Единая Россия» 
в Челябинской области.

Начало. Продолжение на стр. 3

АссАмблея депутАтов: 
общАя рАботА нА единый результАт

В середине прошлой недели в 
Законодательном Собрании Челябинской 
области состоялось заседание Ассамблеи 
депутатов всех уровней власти, 
руководителей фракций партии «Единая 
Россия» в Челябинской области. Это уже 
третья подобная масштабная встреча 
парламентариев, первое заседание 
Ассамблеи состоялось три года назад. 
Традиционно в первой половине марта в 
областной парламент съезжаются депутаты-
единороссы со всех 43 муниципальных 
образований Южного Урала, чтобы 
обсудить наиболее актуальные для региона 
проблемы и задачи.

В начале встречи президент регионально-
го отделения Союза промышленников и 
предпринимателей Виктор Рашников со-

общил, что по итогам прошлого года челябинский 
РСПП вошел в первую десятку внутреннего рейтинга 
среди других региональных отделений. Немаловаж-
ную роль в столь высокой оценке сыграли такие со-
ставляющие ежедневной деятельности компаний, 
как социальная ответственность бизнеса, модерни-
зация, выполнение экологических программ.

Приветствуя участников заседания, Борис Ду-
бровский отметил, что за 20 лет своей деятельности 
региональный Союз промышленников наработал 
большой опыт и стал эффективным механизмом 
межотраслевого взаимодействия, в том числе с 
естественными монополиями.

Глава региона отметил, что экономика области 
не до конца восстановилась в абсолютных цифрах 

после кризиса 2009 года. Как и вся Россия, область 
глубоко интегрирована в мировую экономику, и 
большинство наших крупных компаний также 
зависит от глобальных макроэкономических тен-
денций.

– По многим позициям 2013 год мы завершили 
на уровне общероссийских показателей, а по ряду 
отраслей – даже выше, чем в целом по стране, – 
подчеркнул Борис Дубровский. – Область остается 
промышленным сердцем России, как ее образно 
назвал Владимир Путин.

Следующий тезис доклада касался рынка труда. 
Официально в регионе низкий уровень безработи-
цы – 1,4 процента, однако этот показатель неста-
тичен и может возрасти в любой момент, особенно 
в территориях с одним градообразующим пред-
приятием, то есть в моногородах.

Начало. Продолжение на стр. 2

борис дубровский: «принцип 
социАльной ответственности — 
ключевой индикАтор оценки бизнесА»
14 марта председатель Законодательного Собрания Челябинской области Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») и депутаты – члены регионального отделения Союза 
промышленников и предпринимателей приняли участие в заседании правления союза, 
на котором выступил исполняющий обязанности губернатора Челябинской области 
Борис Дубровский. Глава региона обратил внимание производственников на основные 
проблемы экономики области и приоритетные направления.
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депутаты законодательного 
собрания области приняли 
участие в многотысячном 
митинге в поддержку 
воссоединения крымской 
республики с россией

18 марта в 18.00 на площади Революции 
Челябинска состоялся митинг в поддержку ре-
зультатов референдума в Крыму. Митинг собрал 
тысячи южноуральцев разных политических 
взглядов и убеждений, объединенных неравно-
душным отношением к судьбе жителей Крым-
ской Республики и города-героя Севастополя. 

Акцию поддержали региональные отделения 
всех крупных политических партий, а также чле-
ны общественных организаций, ветеранских, 
казаческих, волонтерских, творческих и других 
объединений.

В митинге приняли участие многие депутаты Зако-
нодательного Собрания Челябинской области от всех 
фракций: «Единая Россия», ЛДПР, КПРФ, «Справедли-
вая Россия». Председатель областного парламента 
Владимир Мякуш высказал свою позицию: «16 марта 

каждый житель Крыма принял для себя судьбоносное 
решение, проголосовав за вхождение в Российскую 
Федерацию. На основании итогов референдума вче-
ра президент России Владимир Путин подписал указ 
о признании Республики Крым в качестве суверен-
ного и независимого государства. В настоящее вре-
мя оформляются все законодательные решения по 
итогам референдума, сегодня президент выступит с 
внеочередным Посланием Совету Федерации в связи 
с обращением Республики Крым и города Севасто-
поля о вхождении в состав России. Все эти события 
являются историческими для всего мирового сообще-
ства. Решение, принятое населением Крыма, говорит 
о том, что жители полуострова связывают свою судьбу 
исключительно с Россией. И в эти дни крымчанам 
необходима наша поддержка. У наших народов — 
общая история и общее будущее. Поэтому сегодня 
Челябинское региональное отделение партии «Единая 
Россия» в лице депутатов всех уровней, представите-
лей местных отделений, общественных приемных, 
советов сторонников вышло на митинг в поддержку 
итогов Крымского референдума».

Фото Наиля ФАТТАХОВА

южноурАльцы солидАрны 
с нАродом крымА

16 марта в Республике Крым прошел всенародный референдум о статусе автономии. 
По итогам подсчета голосов 96,77% избирателей, принявших участие в голосовании, вы-
сказались за воссоединение Крыма с Россией на правах субъекта Российской Федерации. 
Явка избирателей составила 83,1%. Исходя из итогов референдума, Республика Крым и 
Заксобрание Севастополя направили предложения в адрес президента нашей страны о 
принятии их в состав России.

18 марта президент России Владимир Путин, выступая в Кремле с внеочередным 
президентским Посланием перед депутатами Госдумы, членами Совета Федерации, руко-
водителями регионов РФ и представителями гражданского общества, внес в Федеральное 
Собрание конституционный закон о принятии в состав России двух новых субъектов Феде-
рации — Республики Крым и города Севастополя. А также предложил ратифицировать 
подготовленный договор о вхождении Республики Крым и города Севастополя в состав РФ. 
«Не сомневаюсь в вашей поддержке», – заключил свою речь Владимир Путин.

В тот же день президент России, руководители Крыма и мэр Севастополя подписали 
договор о вхождении Крымской Республики и Севастополя в состав РФ. 18 марта отныне 
официально будет считаться датой воссоединения Крыма с Россией.

мы – единАя стрАнА
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председАтель цика 
встретился с регионАльными 
пАрлАментАриями 
14 марта в Законодательном Собрании Челябинской 
области состоялась встреча председателя Центральной 
избирательной комиссии с южноуральскими 
парламентариями.

Во встрече приняли участие вице-спикер Законодатель-
ного Собрания, председатель комитета по социальной 
и молодежной политике, культуре и спорту Александр 

Журавлев (фракция «Единая Россия»), председатель комитета по 
информационной политике Александр Мотовилов (фракция «Еди-
ная Россия»), председатель комитета по регламенту и депутатской 
этике Владимир Горнов (фракция «Единая Россия»), а также 
парламентарии-единороссы Константин Захаров, Николай Янов, 
Петр Дементьев. Кроме того, на встрече присутствовала пред-
седатель Избирательной комиссии Челябинской области Ирина 
Старостина.

Владимир Чуров посетил Южный Урал, чтобы проверить, как 
идет в нашем регионе подготовка к предстоящим выборам осенью 
этого года. Эта тема была затронута и в ходе встречи Владимира Ев-
геньевича с депутатами областного парламента. Особое внимание 
председатель ЦИКа обратил на должное оснащение помещений, где 
будет проходить голосование. Они, по словам Владимира Евгенье-
вича, должны быть максимально комфортными и удобными для 
избирателей. Уже в ближайшем времени во всех регионах страны, 
где в скором будущем предстоят выборы, пройдут учения – мо-
дельное голосование. На подготовку к учениям будет дано всего 
четыре дня.

Кроме того, Владимир Чуров обратил внимание парламентари-
ев, что выборы предстоят непростые, трудности могут возникнуть 
при регистрации кандидатов. Связано это с изменениями в изби-
рательном законодательстве. ЦИК готов оказать консультационную 
поддержку регионам, чтобы выборы прошли в рамках закона, без 
нарушений.

Также председатель Центральной избирательной комиссии от-
ветил на вопросы депутатов Заксобрания.

В завершение встречи Владимир Чуров обратился к южно- 
уральским парламентариям с личной просьбой – помочь найти 
в Челябинске дом № 6 по улице Ленина, которая существовала 

в южноуральской столице в 
годы Великой Отечественной 
войны.

– Дело в том, что в конце 
октября 1941 года из Москвы 
в Челябинск были эвакуиро-
ваны семьи преподавателей 
Артиллерийской академии 
имени Дзержинского, – рас-
сказал Владимир Чуров. – А 
поскольку моя бабушка была 
супругой одного из препода-
вателей, то и она вместе с ма-

мой – моей прабабушкой – и двумя дочерьми была эвакуирована 
сюда. Поселили их в новом доме по улице Ленина, дом № 6, кварти-
ра № 19. Дедушка тогда ушел на фронт. Бабушка сначала устроилась 
на работу бригадиром в Челябинский военторг, в мастерскую воен-
ной формы. Немного погодя, когда дедушка получил генеральское 
звание, бабушку освободили от работы, поскольку жены генералов 
были освобождены от трудовой мобилизации. Моя мама окончила 
в Челябинске школу, устроилась работать санитаркой в госпиталь 
недалеко от челябинского вокзала. В конце 1943 года они вернулись 
в Москву. Но мне бы очень хотелось побывать в том доме, где в 
годы войны жили мои родные.

Депутаты пообещали помочь Владимиру Чурову. К слову, Влади-
мир Евгеньевич передал в Челябинский областной краеведческий 
музей справку об освобождении от трудовой мобилизации своей 
бабушки, открытки с фронта, на которых указан именно челябин-
ский адрес и несколько других документов, связанных с военным 
времен и историей своей семьи. 

Ирина ЯББАРОВА. 
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Цифра недели Цитата недели

владимир мякуш, председатель 
законодательного собрания челябинской области:
 «грядущие изменения системы местного 
самоуправления почувствуют все жители страны, 
поскольку они смогут напрямую участвовать через своих 
представителей в решении проблем своих территорий.  
и чувствовать ответственность за эти решения».

3,5 миллиона 

Продолжение. Начало на стр.1

– У нас в области 12 таких территорий. В 
основном их объединяют одни проблемы, 
но подходы к их решению могут быть раз-
личными, – подчеркнул глава региона.

Ключевым индикатором оценки бизнеса 
Борис Дубровский поставил для себя прин-
цип социальной ответственности.

– Положительных примеров успешного 
социального партнерства у нас в области го-
раздо больше, достаточно назвать ММК и 
«Магнезит». Эти примеры у нас перед гла-
зами, и их надо брать за основу всем, кто 
собирается цивилизованно вести свой бизнес 
в нашей области.

Также Борис Дубровский остановился на 
теме дефицита бюджета. Он отметил, что в 
этой ситуации чрезвычайно важно не допу-
стить снижения доходов областного бюджета 
и изыскивать новые доходные источники. 
Экономика области должна стать сбаланси-
рованной и в результате – более устойчивой. 
А этому, по мнению главы региона, будет 
способствовать развитие внутриобластной 
кооперации и опора на внутренние ресурсы. 
Такой подход станет ключевым фактором 
для восстановления бюджетных позиций Че-
лябинской области.

– При этом область, безусловно, рас-
считывает на базовые отрасли и отдельные 
предприятия, которые традиционно были до-
норами бюджета. Мы понимаем, что даже 
двойной прирост в сельском хозяйстве или 
в легкой промышленности сегодня не даст 
бюджету области значительных средств. 
Здесь можно вспомнить диспропорции со-
ветской экономики, когда отрасли группы «А» 
(тяжелая промышленность) были приоритет-
ными, но мы имели дефицит продуктов и то-
варов народного потребления. Но зеркально 
обратная ситуация тоже имеет свои издерж-
ки, – приводит пример Борис Дубровский.

Из размышлений о доходной части бюд-
жета плавно вытекла еще одна ключевая 
тема – деофшоризация.

– Здесь деньги должны зарабатываться, 
здесь должны платиться налоги. Об этом Вла-
димир Владимирович Путин сказал образно, 
но предельно ясно еще в июне 2002 года 

на съезде Торгово-промышленной палаты 
России, – вспоминает глава региона. – Про-
звучала такая фраза: «замучаетесь пыль гло-
тать, бегая по судам в попытках разморозить 
эти средства». Так вот, последние события на 
Украине пыль уже подняли. Власть и бизнес 
в соседней стране оказались парализованы. В 
этой связи можно также вспомнить недавний 
кипрский кризис. В России же бизнес защи-
щен национальным суверенитетом страны. Я 
думаю, что сегодня капиталу здесь уютней.

Еще одна важная тема, на которой за-
острил внимание Борис Александрович, – 
экологическая безопасность.

– Даже в юбилейной телеграмме по 
случаю 80-летия образования области пре-
зидент страны отметил необходимость 
«уделять приоритетное внимание вопросам 
улучшения экологической обстановки», – 
сказал Борис Дубровский. – Правительство 
области совместно с научно-экспертным со-
обществом сейчас готовит свои предложения 
в Стратегию экологической безопасности Рос-
сии. Также усилен экологический компонент 
региональной Стратегии развития, измене-
ния в которую нацелены на экономический 
прирост. Во всех документах говорится о 
стремлении к росту производства, и многие 
наши земляки справедливо задают вопрос: 
не будет ли это в ущерб природе и здоровью 
людей? В этой связи прошу руководителей и 
собственников предприятий обратить осо-
бое внимание на реализацию собственных 
экологических программ. Призываю вас вы-
носить их на обсуждение в общественное и 

массовое информационное пространство.
Сегодня на многих предприятиях про-

водится достаточно большое количество 
мероприятий по защите окружающей сре-
ды и улучшению экологической обстановки. 
Однако мало кто из южноуральцев знает об 
этом. В связи с этим глава региона заметил, 
что информационная открытость в этом во-
просе пойдет на пользу всем, и в первую 
очередь самим предприятиям. 

Подводя общий итог своего выступления, 
Борис Дубровский акцентировал внимание 
собравшихся на том, что у бизнеса и людей 
не должно быть противоречий.

– Важно понимать, что работник завода и 
житель города на 95 процентов один и тот же 
человек. И этот человек хочет жить в нормаль-
ных условиях и, главное, имеет на это право, 
которое мы с вами должны ему обеспечить. 
Области нужна мобилизация средств и ресур-
сов. Главной опорой движения вперед будет 
добросовестный, социально ответственный 
бизнес. Люди от нас ждут внятных, хорошо 
продуманных решений, с ощутимым оцифро-
ванным эффектом. Уверен, что совместными 
усилиями мы сможем этого достичь.

Комментируя выступление Бориса Ду-
бровского, председатель южноуральского 
парламента Владимир Мякуш отметил, 
что производственное сообщество Южно-
го Урала играет важную роль в социально-
экономической жизни региона: «Около 50 
депутатов Законодательного Собрания яв-
ляются членами Союза промышленников 
и предпринимателей. Они ведут активную 
социально-экономическую политику и соз-
дают условия для развития нашего региона. 
За эти годы у нас выстроена плодотворная 
совместная работа, основывающаяся на 
соглашениях. Мы, как представители руко-
водителей региона, оцениваем роль про-
мышленников и предпринимателей Южного 
Урала перед жителями Челябинской области 
как социально ответственную».

В этот же день состоялось подписание со-
глашения между региональным СПП и Законо-
дательным Собранием области о взаимодей-
ствии при проведении оценки регулирующего 
воздействия. Таким образом, промышленники 
взяли на себя обязательства осуществлять ре-
альную экспертную деятельность. Подробнее 
об этом читайте в следующем номере.

Оксана ВЕЛИКАЯ

борис дубровский: 
«принцип социАльной ответственности –  
ключевой индикАтор оценки бизнесА»

кв. метров жилья 
введено в строй челябинской 
области за последние два  
года. Это один из лучших 
показателей в стране.

Виктор Рашников, президент регионального отделения Союза про- 
мышленников и предпринимателей, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Все предприятия, входящие в структуру Союза промышленников и предпринимате-
лей, выполняют все социальные обязательства. Они содержат дворцы спорта и культуры, 
стадионы, активно поддерживается детский и юношеский спорт. Оказывается шефская 
помощь школам. Градообразующие предприятия стараются создать комфортные условия 
для жизни, учебы, занятий спортом и творчеством. Социальная ответственность бизнеса 
всегда была важным показателем его деятельности, даже в период распада СССР, когда 
у этого подхода были и сторонники, и противники. Я считаю, что для того, чтобы человек 
жил нормально, предприятие не должно только выплачивать ему заработную плату. 
Оно также должно предоставлять ему социальные льготы, гарантии и создавать условия 
для комфортной жизни. Что касается темы выплаты налогов и офшоризации, то могу с 
уверенностью сказать, что ММК всегда вел законную деятельность. Мы исправно платим 
налоги: если получаем дивиденды, то платим на них налог, и имея активы за рубежом, мы 
и за них платим налоги. Ведь речь идет не о запрете владения зарубежными активами, а 
об уплате за них налогов в государственный бюджет.
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Продолжение. Начало на стр.1

лиЦензия для ЖКХ
О том, каким образом идет под-

готовка федерального проекта зако-
на о лицензировании управляющих 
компаний участникам заседания 
рассказал первый заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по строительной политике 
Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия»), который обратил внимание 
участников встречи на актуальность 
темы, проблематика которой волнует 
практически каждого россиянина.

– В последнее время в разы уве-
личилось количество жалоб на дея-
тельность управляющих компаний, 
– заметил в своем выступлении пер-
вый вице-спикер регионального пар-
ламента. – Напомню, в действующем 
законодательстве Жилищным кодек-
сом предусмотрено, что граждане 
самостоятельно должны решать все 
вопросы, возникающие при взаимо-
отношениях с управляющими компа-
ниями. Однако на практике все иначе. 
А потому на государственном уровне 
было принято решение вмешаться в 
урегулирование этого процесса.

По мнению законодателей, вве-
дение лицензирования в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства 
позволит повысить качество оказы-
ваемых услуг, профессионализм ра-
ботников системы ЖКХ. 

Законопроектом предусмотрено, 
что управляющая компания сможет 
вести свою деятельность только при 
наличии лицензии, более того, руко-
водитель предприятия обязан будет 
подтвердить свой профессионализм в 
ходе квалификационной аттестации.

Правительством Российской Феде-
рации будут установлены единые для 
всех управляющих компаний требова-
ния лицензирования. Право выдачи 
лицензии законопроектом закрепля-
ется за Государственной жилищной 
инспекцией. Действовать лицензия 
будет только в том субъекте страны, 
на территории которого она выдана. 
Стоит отметить, что в обязательном 
порядке к выданной лицензии будет 
прилагаться перечень многоквартир-
ных домов, которые имеет право об-
служивать управляющая компания. 

Кроме того, в проекте закона 
предусмотрена возможность ан-
нуляции выданной лицензии, при 
этом сделать это можно будет ис-
ключительно в судебном порядке на 
основании заявления Государствен-
ной жилищной инспекции. Помимо 
этого, в проекте закона определена 
административная ответственность 

руководства управляющей компании 
за различные нарушения. Например, 
за нарушение порядка передачи тех-
нической или иной документации, 
безлицензионную деятельность, за 
нарушение порядка расчетов за ком-
мунальные ресурсы.

В настоящее время при Челябин-
ском региональном политсовете пар-
тии «Единая Россия» создана рабочая 
группа по вопросам лицензирования 
управляющих компаний. Ее руково-
дителем назначен председатель ко-
миссии городской Думы Челябинска 
по ЖКХ и благоустройству Сергей 
Овчинников. В состав группы вошли 
депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области, представители 
министерства строительства, инфра-
структуры и дорожного хозяйства, 
министерства образования и науки 
региона, а также органов местного 
самоуправления Челябинска и Магни-
тогорска, специалисты предприятий 
жилищно-коммунального комплекса. 

Предполагается, что уже этим 
летом федеральные законодатели 
утвердят механизм лицензирования 
деятельности управляющих компа-
ний. Если это произойдет, то в силу 
закон вступит уже с 1 сентября 2014 
года. 

Завершая свое выступление, 
Юрий Карликанов обратился к депу-
татам всех уровней власти Челябин-
ской области с просьбой организо-
вать обсуждение проекта закона «О 
внесении изменений в Жилищный 
кодекс Российской Федерации и от-

дельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации». Также каждый 
желающий южноуралец может озна-
комиться с текстом законопроекта 
и оставить свои замечания на сайте 
Законодательного Собрания области. 
Текст проекта закона опубликован и 
на сайте Госдумы.

Комментируя законопроект, спи-
кер областного парламента Владимир 

Мякуш (фракция «Единая Россия») за-
метил, что в нем должны учитываться 
рациональные мнения и пожелания 
жителей страны, а потому необходи-
мо самое широкое его обсуждение 
не только на региональном, но и на 
муниципальном уровне, в сельских 
поселения области.

новый руКоводящий 
орган

Одной из главных тем ассамблеи 
стало создание Совета руководите-
лей фракции партии «Единая Россия» 
представительных органов городских 
округов и муниципальных районов. Он 
создан по аналогии с Советом руко-
водителей фракций при Государствен-
ной Думе РФ. В состав совета вошли 
46 руководителей территориальных 
представительных органов власти 
и трое депутатов областного парла-
мента. Новый руководящий орган 
возглавил первый заместитель пред-
седателя регионального парламента 
Юрий Карликанов. Основная цель Со-
вета – координация работы фракции 
в законодательных органах России, от 
муниципалитетов до Госдумы.

– Наш Совет создан для того, чтобы 
консолидировать действия депутатов 
представительных органов всех уров-
ней власти, обсуждать совместные 
действия и обмениваться опытом ра-
боты по реализации жизненно важных 
для области социальных программ и 
задач, – говорит председатель Зак-
собрания, член федерального Совета 

руководителей фракций Владимир 
Мякуш. – Это площадка, на которой 
депутаты всех уровней могут выска-
зывать свое мнение, прежде всего, по 
совершенствованию законотворче-
ского процесса, решению социально-
экономических вопросов, повышению 
качества жизни жителей нашего ре-
гиона. У нас появляется возможность 
оперативно отслеживать выполнение 

наказов избирателей и, конечно, реа-
лизацию посланий президента. Се-
годня более 3000 человек являются 
депутатами всех уровней, и если их 
усилия направить в единое русло, то 
мы сможем достигнуть высоких ре-
зультатов.

В этот же день, 12 марта, состоя-
лось первое организационное заседа-
ние регионального Совета, на котором 
были утверждены его положение и 
структура. По мнению руководителя 
Совета Юрия Карликанова, такой ко-
ординирующий орган депутатского 
сообщества дает возможность рабо-
тать оперативно и координировать 
деятельность каждого собрания депу-
татов, как регионального, так и муни-
ципального уровня.

– Создание Совета позволит уста-
новить системность в работе фракций 
«Единой России», Совет будет энер-
гичнее и мобильнее, – уверен Юрий 
Раифович. – Эта форма позволит нам 
создать вертикаль для прохождения 
законопроектов от муниципалитетов 
до Государственной Думы.

СтратегичеСКие выборы
Еще один немаловажный вопрос, 

рассмотренный на ассамблее, — 
предстоящие крупные избиратель-
ные кампании в Челябинской обла-
сти в 2014 – 2016 годах. Как заметил 
председатель областного парламента 
Владимир Мякуш, по их итогам будет 
сформирована стратегия дальнейшего 
социально-экономического развития 
нашего региона и определен полити-
ческий курс на муниципальном, регио-
нальном и федеральном уровнях. 

Напомним, что в 2014 году прой-
дут выборы губернатора Челябинской 
области, депутатов Челябинской го-
родской думы и иных муниципальных 
органов власти. В 2015 году избира-
тели сформируют новый состав Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области и выберут более 3000 глав 
и депутатов на местном уровне. А в 
2016 году состоятся выборы депутатов 
Государственной Думы, которые будут 
проведены по смешанной системе, 
сочетающей одномандатные округа и 
голосование по партийным спискам. 

– Депутаты различных уровней 
власти сыграют ключевую роль в этих 

процессах. Независимо от партийной 
принадлежности и политических 
интересов каждый из нас заинтере-
сован в формировании стабильной 
и легитимной власти, которая обе-
спечит устойчивое развитие области 
и защиту прав и интересов граж-
дан. Нам с вами предстоит выйти 
на прямой диалог с избирателями, 
отчитаться о проделанной работе, 
выслушать критику и четко сфор-
мулировать программу дальнейших 
действий, которая вызовет доверие 
у людей. Мы считаем, что депутат-
ский корпус Челябинской области 
– это единая команда патриотов, ко-
торая связывает все уровни власти 
и обеспечивает поступательное раз-
витие Южного Урала во всех сферах, 
– обратился к коллегам Владимир 
Мякуш.

С этого года, в соответствии с фе-
деральным законодательством, все 
выборы будут проходить в единый 
день голосования – второе воскре-
сенье сентября, поэтому 14 сентября 
2014 года в Челябинской области 
пройдет целый ряд избирательных 
кампаний. По словам председателя 
южноуральского парламента, наибо-
лее ответственная из них – выборы 
главы региона. 

– Нам нужно четко понимать, что 
проведение губернаторских выборов 
– это самая важная задача, которая 
стоит перед нами сегодня. От их ре-
зультата зависит будущее Челябинской 
области и благополучие наших зем-
ляков. Поэтому мы должны подойти 
к ним с максимальной ответственно-
стью. 

Помимо губернаторских выборов 
14 сентября будут распределяться 426 
мандатов глав и депутатов органов 
местного самоуправления Челябин-
ской области, в том числе будут из-
бираться 39 депутатов Челябинской 
городской думы.

Кроме того, 27 апреля 2014 года в 
Челябинской области пройдут досроч-
ные выборы глав и депутатов органов 
местного самоуправления. В этот день 
будет распределено четыре мандата 
глав сельских поселений и пять ман-
датов депутатов Теренкульского сель-
ского поселения Красноармейского 
муниципального района.

ноВоСТи  ЗСо

Юрий КАРлиКАноВ, первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по строительной политике (фракция «Единая Россия»):

– Вопрос лицензирования управляющих компаний очень важный. В 
настоящее время идет подготовка к рассмотрению его депутатами Государ-
ственной Думы в первом чтении. Федеральные коллеги обратились к нам с 
просьбой на местном уровне рассмотреть все аспекты законопроекта, вы-
работать свои предложения.

Наша жизнь достаточно тесно связана с жилищно-коммунальным сек-
тором. Ведь для каждого человека важно, чтобы у него дома было тепло, 
была горячая и холодная вода, но в последнее время на деятельность 
управляющих компаний поступает огромное количество жалоб. Процесс 
лицензирования может решить многие проблемы, ведь управляющие ком-
пании будет нести ответственность за свою работу, а значит, вырастит и про-
фессионализм работников сферы ЖКХ, как следствие – улучшется качество 
жизни граждан.

Владимир МяКУш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

– Ассамблея депутатов всех уровней власти в Челябинской области 
действует уже не первый год, в нее входят представители фракций партии 
«Единая Россия». Ассамблея призвана координировать деятельность парла-
ментариев от Законодательного Собрания Челябинской области до собраний 
депутатов сельских поселений.

На очередном заседании Ассамблеи поднят целый ряд важнейших вопро-
сов — подготовка к выборам, реализация послания президента Российской 
Федерации Владимира Путина, обсуждение законопроекта о лицензировании 
деятельности управляющих компаний. Отдельного внимания заслуживает 
вопрос создания Совета руководителей фракций партии «Единая Россия» в 
Челябинской области. Первое организационное заседание Совета уже со-
стоялось. Был утвержден состав Совета, в который вошли 46 представителей 
всех территорий Челябинской области и три человека – от Законодательного 
Собрания Челябинской области. Возглавил Совет руководителей фракций 
партии «Единая Россия» в Челябинской области первый заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания Юрий Карликанов. 

Думаю, создание Совета позволит усилить влияние депутатов на зако-
нодательный процесс, выстроить вертикаль законодательной власти. Это 
необходимо прежде всего для того, чтобы у нас была консолидированная 
позиция по различным вопросам. В первую очередь это касается совершен-
ствования законотворческого процесса.

Ирина ЯББАРОВА, Оксана ВЕЛИКАЯ, фото Наиля ФАТТАХОВА

АссАмблея депутАтов: 
общАя рАботА нА единый результАт
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Руководители Законодательного Собрания 
Челябинской области прокомментировали 
законопроект о реформировании местного 
самоуправления, внесенный 11 марта в 
нижнюю палату российского парламента.

Законопроект, реформирующий систему 
местного самоуправления в России, со-
гласованно подготовлен депутатами 

Государственной Думы РФ от разных фракций. 
В нем предлагается распространить двухуровне-
вую модель организации местного самоуправ-
ления на крупные городские округа и ввести 
два новых вида муниципальных образований: 
городской округ с внутригородским делением и 
внутригородской район.

«Главная цель совершенствования местного 
самоуправления – создать эффективную, макси-
мально приближенную к людям систему власти. 
Именно об этом говорил президент РФ Владимир 
Путин в Послании Федеральному Собранию в 
декабре прошлого года», – сказал председатель 
Законодательного Собрания области Владимир 

Мякуш, комментируя внесенный накануне в Го-
сударственную Думу проект закона «Об общих 
принципах организации местного самоуправле-
ния в РФ».

«Сегодня нет единой точки зрения на прин-
цип формирования органов МСУ, существуют 
как сторонники, так и оппоненты вносимых 
изменений. И до момента принятия закона 
депутатам Государственной Думы еще пред-
стоит провести широкую дискуссию. Однако 
очевидно, что эти изменения ускорят коммуни-
кации депутатов с гражданами и способствуют 
укреплению финансовой независимости орга-
нов местного самоуправления», – подчеркнул 
Владимир Мякуш.

«Если обратиться к истории, то подобная си-
стема уже существовала ранее. Например, не-
сколько десятилетий назад в Челябинске было 
семь районных советов депутатов. Это позво-
ляло учитывать потребности всех районов при 
формировании бюджета, решении хозяйствен-
ных и иных вопросов», – вспоминает спикер 
областного парламента.

По словам Владимира Мякуша, законопроект 
позволит учесть интересы сельских территорий, 
входящих в муниципальное образование. «Кро-
ме того, изменения почувствуют и сами жители, 
поскольку они смогут напрямую участвовать че-
рез своих представителей в решении проблем 
своих территорий. И чувствовать ответствен-
ность за эти решения», – заключил он.

Свое мнение о новом законопроекте высказал 
и заместитель председателя Законодательного 
Собрания Семен Мительман: «В предполагае-
мых изменениях в Закон «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в РФ» я 
выделил три основных момента. Первый – это 
создание предпосылок для муниципального кон-
троля в сфере благоустройства. Как говорится, 
двумя руками за это предложение. Это имен-
но то решение, которого мы давно добиваемся 
вместе с коллегами из Челябинской городской 
думы. Второй момент – принципы формирова-
ния представительных органов муниципальных 
районов. Считаю, что представительство в рай-
онном собрании глав поселений и депутатов по-

селений – абсолютно правильное решение. Это 
усилит взаимодействие депутатов всех уровней, 
повысит межмуниципальное взаимодействие, 
усилит роль депутатов поселений. Именно об 
этом говорил глава государства Владимир Путин 
в своем послании к Федеральному Собранию. 
И третий блок вопросов. Он вызывает у меня 
определенные сомнения. Предполагаю, что 
двухуровневая модель организации местного 
самоуправления в крупных городах, таких, как 
Челябинск, снизит эффективность управляемо-
сти городским хозяйством. Опасаюсь возможно-
го роста бюрократического аппарата. Отмечу, что 
законопроект только внесен в Госдуму, и каким 
он будет в своем окончательном варианте, за-
висит от нас. Необходимо широкое обсуждение 
проекта закона всеми заинтересованными сто-
ронами. Решение должно быть взвешенным».

Предполагается, что депутаты Госдумы смо-
гут рассмотреть этот проект закона в первом 
чтении в марте-апреле. Вступление его в силу 
может состояться уже с первого полугодия сле-
дующего года.

цель реформы местного сАмоупрАвления – приблизить влАсть к людям

Депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской 
области продолжают борьбу с 
таксистами-нелегалами. В конце 
прошлой недели в Челябинске 
прошел очередной рейд по 
выявлению водителей такси, 
работающих без разрешения 
на перевозку пассажиров. 
Рейд проводился совместно с 
областными парламентариями, 
специалистами министерства 
строительства, инфраструктуры 
и дорожного хозяйства и 
сотрудниками Госавтоинспекции.

Напомним, в конце сентября 
2011 года депутаты южно-
уральского парламента при-

няли закон «Об организации пере-
возок пассажиров и багажа легковым 
такси и осуществлении регионального 
государственного контроля в сфере 
перевозок пассажиров и багажа легко-
вым такси на территории Челябинской 
области». Но рынок легализоваться 
не спешит. Подавляющее большин-
ство водителей такси по-прежнему 
работает без соответствующего раз-
решения, а значит, незаконно. Имен-
но поэтому в октябре 2013 года была 
создана комиссия по контролю за ис-
полнением закона. В нее вошли об-
ластные депутаты, представители ре-
гионального минстроя, сотрудники ГУ 
МВД России по Челябинской области и 
УФНС по Челябинской области. Члены 
комиссии приняли решение в ежене-
дельном режиме на территории всего 
Южного Урала проводить регулярные 
рейды по выявлению нелегально 
работающих такси. За время рабо-
ты комиссией проведено 30 рейдов 
не только в южноуральской столице, 
но и в других городах региона. Было 
выявлено 106 таксистов-нелегалов, 
которые рискуют жизнью своих пасса-
жиров. На каждого такого нерадивого 
водителя был составлен протокол об 
административном правонарушении, 
материалы направлены в мировые 
суды, наложены штрафы в размере 
пяти тысяч рублей.

– Несмотря на то что с момента 
принятия закона о перевозке пас-
сажиров водителями такси прошло 
уже два с половиной года, ситуация 
на дорогах в лучшую сторону пока 
не поменялась, – прокомментировал 

депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по промышленной полити-
ке Андрей Самсонов (фракция «Еди-
ная Россия») во время проведения 
очередного рейда. – На дорогах об-
ласти по-прежнему много таксистов-
нелегалов, а ведь они не несут ника-
кой ответственности за безопасность 
пассажиров. Поэтому по инициативе 
депутатов Законодательного Собра-
ния была скоординирована работа 
с министерством строительства, ин-
фраструктуры и дорожного хозяйства 
и сотрудниками ГИБДД. С осени про-
шлого года мы стали проводить ре-
гулярные рейды по выявлению води-
телей такси, которые осуществляют 
перевозку пассажиров без необходи-
мого на то разрешения. Кроме того, к 
своей работе мы привлекли работни-
ков налоговой инспекции, ведь так-
систы, работающие без разрешения, 
занимаются незаконной предприни-
мательской деятельностью, а значит, 
не платят налогов. Такая работа будет 
планомерной, наша конечная цель – 
цивилизованное такси Челябинской 
области, которое будет гарантиро-

вать безопасность граждан, а также 
станет составной частью экономиче-
ского развития региона.

Парламентарии обращают внима-
ние южноуральцев, пользующихся 

услугами таксистов-нелегалов, что ни 
о какой гарантии безопасности в этом 
случае не может быть и речи, ведь 
водители не проходят перед рейсом 
медицинского освидетельствования, 
а авто – осмотр на техническую ис-
правность, а потому риск попасть в 
аварию возрастает в несколько раз. К 
слову, в регионе ДТП с участием так-
си происходило уже неоднократно, в 
том числе и с тяжелыми для пасса-
жиров последствиями. А потому тем, 
кто дорожит собственной жизнью и 
здоровьем, лучше подумать, стоит ли 
так рисковать.

– Только легально работающее так-
си сможет гарантировать пассажиру 
безопасность, – добавил начальник 
управления транспорта министер-
ства строительства, инфраструктуры 
и дорожного хозяйства Александр 
Филиппов. – Ведь состояние води-
теля перед рейсом проверяет врач, 
за технической исправностью авто-
мобиля также постоянно следят. Чего 
нет у таксистов-нелегалов. Во многом 
помочь нам навести порядок в этой 
сфере могут сами жители, проявив 
ответственность к собственной жиз-
ни, а также гражданскую позицию, 
просто потребовав у водителя такси 
разрешение на перевозку пассажи-
ров. В соответствии с законодатель-
ством он обязан его предоставить 
по первому требованию. Если же во-

дитель отказывается его предъявить, 
говорит, что разрешения нет, то в со-
ответствии с законом о защите прав 
потребителей гражданин вправе не 
оплачивать услуги такси, поскольку 
они оказаны незаконно.

Кстати, получить разрешение не-
сложно, да и обойдется это дешевле 
штрафа за нелегальную перевозку. 
Чтобы получить разрешение, необхо-
димо обратиться в управление транс-
порта областного минстроя, написать 
заявление, предоставить необходи-
мые документы и оплатить госпошли-
ну в размере 2400 рублей. Максимум 
через месяц разрешение будет подго-
товлено, выдается оно на пять лет.

Кстати, в рейде, проводимом на 
прошлой неделе, среди проверен-
ных такси оказались и сознательные 
перевозчики.

– Разрешение получил год назад, 
– сказал один из водителей такси, – 
просто подумал, что гораздо проще 
оформить все документы по закону, 
чем постоянно бояться, что могут 
остановить сотрудники ГИБДД и на-
казать за нелегальную работу.

Стоит отметить, что рейды по выяв-
лению таксистов-нелегалов будут про-
должаться. При этом члены комиссии 
проводят и «контрольные закупки», 
вызывая такси через диспетчера. 

Ирина ЯББАРОВА. 
Фото Наиля ФАТТАХОВА

рАзрешение кАк гАрАнтия безопАсности

Андрей САМСоноВ, депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области, председатель комитета по промышленной поли-
тике (фракция «Единая Россия»):

– Каждый южноуралец, прежде чем сесть в такси, должен подумать о 
собственной безопасности, здоровье, жизни, ведь ни одно нелегальное такси 
не дает гарантии безопасности.

Приходилось слышать, что у таксистов-нелегалов цены дешевле; мы 
проанализировали эти данные, могу с уверенностью сказать: цены практи-
чески не отличаются. 

Наши рейды будут продолжаться и дальше. Осенью мы проанализируем 
нашу работу, сделаем соответствующие выводы, чтобы понять, каким обра-
зом еще можно повлиять на законодательном уровне на эту ситуацию.
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Человеку для счастья надо мало, 
главное – чтобы дома было 
уютно и тепло. но уют и комфорт 
в каждом конкретном доме 
зависит от огромного количества 
людей, и в первую очередь 
– от работников жилищно-
коммунального хозяйства. 
В канун профессионального 
праздника работников сферы 
ЖКХ в Законодательном Собрании 
Челябинской области состоялась 
торжественная церемония 
вручения премий работникам 
жилищно-коммунального 
хозяйства. 

В церемонии награждения 
принимали участие первый 
заместитель председателя 

областного парламента, председатель 
комитета по строительной политике 
Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия»), председатель комитета по 
информационной политике Александр 
Мотовилов (фракция «Единая Россия»), 
депутаты-единороссы Николай Янов, 
Петр Дементьев, Дмитрий Замятин, а 
также депутат Константин Нациевский 
(фракция КПРФ).

Год назад депутаты южноураль-
ского парламента приняли решение 
ежегодно поощрять лучших из лучших 
работников жилищно-коммунального 
хозяйства наградами Законодательно-
го Собрания Челябинской области. 50 
достойнейшим лауреатам вручаются 
медаль лауреата, нагрудный знак и де-
нежная премия.

Приветствуя лауреатов премии, 
первый вице-спикер регионального 
парламента, председатель комитета по 
строительной политике Юрий Карлика-
нов заметил, что, пожалуй, сложно най-
ти другую отрасль народного хозяйства, 
которая так тесно соприкасалась бы с 
жизнью обычных людей.

– От качества работы специалистов 
жилищно-коммунального хозяйства во 
многом зависит не только комфортное 
проживание людей, но и настроение 
жителей, – заметил Юрий Раифович. 
– Сегодня отрасль коммунального хо-
зяйства переживает очередные преоб-
разования. Мы входим в систему ре-
формирования капитального ремонта 
жилого фонда, рассматриваем закон о 
лицензировании управляющих компа-

ний. Все это в целом направлено на то, 
чтобы улучшить работу коммунальных 
служб. Перед нами стоят масштабные 
задачи. И все они сводятся к тому, чтобы 
улучшить качество обслуживания насе-
ления, ведь от этого во многом зависит 
комфорт наших граждан. Красивый фа-
сад, уютный дом, чистый подъезд – все 
это делает нашу жизнь комфортней. И я 
от всего сердца выражаю благодарность 
и признательность каждому работнику 
жилищно-коммунального хозяйства за 
труд и верность этой непростой про-
фессии.

Стоит отметить, что в областной пар-
ламент были приглашены 50 лучших ра-
ботников не только из столицы Южного 
Урала, но и из других территорий регио-
на: Магнитогорска, Аши, Усть-Катава, 
Златоуста, Троицка, Трехгорного, Сатки, 
Пласта, Кыштыма и других районов. 
Среди лауреатов – водители и слесари, 
руководители жилищно-коммунальных 
хозяйств и инженеры и многие другие.

В том, что случайных людей в этой 
профессии не бывает, уверена лауреат 
премии Законодательного Собрания 
Челябинской области, заместитель ге-
нерального директора по энергообору-
дованию управляющей компании «До-
верие» Татьяна Демидова. В профессии 
Татьяна Владимировна уже больше 30 
лет. За эти годы многое поменялось – 
условия труда, коллектив, технологии, 
но ни разу Татьяна Демидова не испы-

тала разочарования в своей профессии.
Пришла на предприятие сразу после 

института. Начала свой профессиональ-
ный путь с должности мастера, затем 
была назначена главным инженером, 
была начальником технического отдела. 
Сейчас приходится решать все вопро-

сы, связанные с энергоснабжением и 
энергообеспечением домов Металлур-
гического района. К слову, на балансе УК 
«Доверие» находится более 350 жилых 
домов.

– Я окончила Челябинский политех-
нический институт по специальности 

«тепловодогазоснабжение и венти-
ляция». Учиться очень нравилось, – 
вспоминает Татьяна Демидова. – Еще 
студенткой поняла: это мое. Затем, 
когда пришла на предприятие, только 
утвердилась в своем мнении – про-
фессию выбрала правильно. Я по на-
туре такой человек – деятельный, 
активный, не могу сидеть на месте. 
Для меня очень важно знать, что все 
в порядке. Поэтому всегда все держу 
под личным контролем. А работа у нас 
действительно непростая, нередко бы-
вают экстремальные ситуации, а по-
тому приходится работать и в то время, 
когда другие отдыхают, и праздников 
как таковых у нас не бывает, мы всегда 
на посту. И если честно, мне такой ритм 
нравится, порой даже в отпуске на две 
недели не могу отключиться от рабо-
ты, сама звоню на работу, интересуюсь, 
все ли в порядке. По-другому просто 
не умею. А все потому, что к своим 
жильцам отношусь как к родным. Их 
проблемы – как мои личные пробле-
мы. И для меня очень важно, чтобы в 
каждой квартире было тепло и светло, 
была горячая и холодная вода. Конеч-
но, нельзя сказать, что в нашей управ-
ляющей компании все гладко. Но моя 
позиция – нет проблем, есть вопросы, 
которые можно и нужно решить. Мо-
жет, поэтому и с жильцами у нас есть 
понимание, ведь комфорт мы создаем 
вместе, это наша общая задача. Сегод-
ня жилищно-коммунальное хозяйство 
сильно изменилось. Если раньше все 
было механическим, то сейчас все ав-
томатизировано, а потому и уровень 
подготовки персонала требуется совер-
шенно другой, более квалифицирован-
ный. Случайные люди здесь не смогут 
работать, этой работой надо дорожить, 
любить и ценить ее.

А премия Законодательного Собра-
ния Челябинской области, по мнению 
Татьяны Демидовой, это награда за до-
бросовестность и любовь к профессии. 
Ведь за эти годы ни разу даже мысль 
не возникла уйти, несмотря на все труд-
ности. Наверное, потому что любовь 
эта взаимная, ведь чужую судьбу не-
возможно прожить. А в том, что сфера 
жилищно-коммунального хозяйства не 
просто дело жизни, а настоящая судьба, 
Татьяна Владимировна не сомневается. 
И как доказательство этому – более 
30 лет работы на одном предприятии, 
здесь она своя. Здесь все родное.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

профессия – создАвАть комфорт

Юрий КАРлиКАноВ, первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по строительной политике (фракция «Единая Россия»): 

– Для Законодательного Собрания Челябинской области награждение 
премиями работников разных отраслей стало уже традицией. Вручение пре-
мий в сфере жилищно-коммунального хозяйства проходит второй год. Всех 
лауреатов представляли депутаты Законодательного Собрания. Кроме того, 
каждый из кандидатов был рассмотрен компетентной комиссией, в которую 
входили профессиональные работники в сфере ЖКХ и областные парламен-
тарии. В результате было отобрано 50 человек, которые затем были утверж-
дены постановлением Законодательного Собрания. И можно с уверенностью 
сказать, что каждый из кандидатов – профессионал, который пользуется 
авторитетом в своем коллективе.

Заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области Александр 
Журавлев (фракция «Единая 
Россия») принял участие в 
награждении победителей 
конкурса журналистских работ 
«Мир женщины».

В этом году конкурс журналист-
ских работ «Мир женщины» 
посвящен 20-летию образова-

ния Законодательного Собрания Челя-
бинской области. К участию в конкурсе 
поступило 157 журналистских работ из 
газет, журналов, радио и телеканалов с 
различных территорий нашей области. 
Лучшие работы определялись в четы-
рех номинациях: «Мастер своего дела: 
грани таланта», «Самый лучший клад, 
когда в семье лад», «Судьба человека: 
преодоление или полет души» и «Жен-
щина глазами мужчины». Как отмечают 

организаторы, жизнь диктует необхо-
димость как можно чаще рассказывать 
о женщинах, поступки которых могли 
бы побудить творить добро. Поэтому 
основная задача конкурса – показать 
силу духа, красоту, мужественность по-
ступков современной женщины, а са-
мое главное – самую великую миссию 
женщины – быть матерью и дарить 
чудо материнской любви.

Южноуральский парламент не пер-
вый год поддерживает эти высокие 
цели конкурса и является его соорга-
низатором. Поздравить и наградить 
лауреатов конкурса пришел вице-
спикер Законодательного Собрания, 
председатель комитета по социальной 
и молодежной политике, культуре и 
спорту Александр Журавлев.

– Когда мы обдумывали прове-
дение конкурса «Мир женщины», мы 
хотели раскрыть образ дорогой, люби-
мой и уважаемой женщины Южного 

Урала со всех сторон. Отрадно, что в 
этом году было много желающих при-
нять участие в нашем конкурсе. Это 
говорит о том, что у нас есть о ком 
рассказать и есть те, кто может это 
сделать. Все работы были очень ин-
тересные и достойные. Члены жюри с 
большим трудом выбирали победите-
лей в каждой номинации.

Победители конкурса получили 
дипломы и премии. Кроме того, ком-
мерческие партнеры выбрали своих 
победителей конкурса и вручили им 
специальные призы.

Шестой конкурс закончился, но впе-
реди нас ждет новый год и новые име-
на журналистов, которые расскажут 
своим читателям, зрителям, слуша-
телям о таких разных, трогательных, 
местами трагичных, непредсказуемых 
и удивительных судьбах прекрасной 
половины человечества.

Оксана ВЕЛИКАЯ

многогрАнный мир женщины
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20 лет зАконодАтельному собрАнию:  
вторАя пятилеткА 2000-х

Выборы в 2005 году запомни-
лись тем, что впервые партия 
«Родина» (ее председателем 

был тогда нынешний вице-премьер 
Дмитрий Рогозин) участвовала в вы-
борах и смогла получить три депутат-
ских мандата.

Среди депутатов четвертого со-
зыва было немало людей, которых 
избирали уже не первый раз, кто был 
узнаваем избирателями и пользовал-
ся неизменным уважением и под-
держкой. Среди них Б.М. Мурашкин, 
В.В. Мякуш, В.П. Чернобровин, С.А. 
Мительман, В.Ф. Романов и другие.

В силу своей предыдущей дея-
тельности (до избрания депутатом 
парламента работал председателем 
профкома студентов и аспирантов, 
преподавал на кафедре философии 
ЧГПУ) я много общался с молодежью, 
со студентами. Поэтому моей глав-
ной задачей как депутата я считал 
развитие молодежной политики в 
Челябинской области, принятие за-
конов, обеспечивающих молодежь 
дополнительными мерами государ-
ственной поддержки.

Несмотря на то что в нашем со-
зыве были представлены четыре по-
литические партии из разных полити-
ческих полюсов, атмосфера в парла-
менте была рабочей, конструктивной, 
депутаты общались уважительно. 
Не было какого-либо формального 
противостояния, обструкции. Важ-
ным было и то, что в нашем созыве 
впервые был образован комитет по 
молодежной политике, культуре и 
спорту. На постоянной основе тогда 
в Заксобрании работало меньше 10 
человек, заместители председателя 
ЗСО, председатели комитетов. Но ни-
какого деления среди депутатов на 
общественной и постоянной основе 
не было, было слишком много важ-
ных дел, чтобы обращать внимание 
на такие факторы.

Запомнились наиболее харизма-
тичные, яркие в своих выступлениях 
депутаты – В.Ф. Романов, Б.М. Мураш-

кин, В.И. Горбачев. Лидером парла-
мента, несомненно, был и остается В.В. 
Мякуш, человек, имеющий серьезный 
опыт законотворческой работы и об-
ладающий самыми важными каче-
ствами – умением выслушать, понять, 
разобраться в сути вопроса, адекватно 
реагировать, принимать такие реше-
ния, которые были в интересах боль-
шинства южноуральцев.

В четвертом созыве было две 
фракции – «Единая Россия» и КПРФ, 
депутатов от ЛДПР и «Родины» было 
по три человека, у них не было фрак-
ции, но было неформальное объеди-
нение – депутатская группа. В нашем 
созыве была всего одна женщина – 
Надежда Бухарина, но именно она 
всегда была в центре внимания депу-
татского корпуса. Наверняка ей было 
сложно работать в таком мужском 
коллективе, особенно поздравлять 
лично всех депутатов с 23 Февраля.

Законодательное Собрание чет-
вертого созыва было местом для 
дискуссий. Но все дискуссии прохо-
дили в рамках работы комитетов, на 
публичных слушаниях. Как правило, 
на пленарное заседание Заксобрания 
уже выносились те решения, которые 
были широко обсуждены и согласо-
ваны. Среди «непопулярных» реше-
ний, принятых в период 2005 – 2010 
годов, было решение о монетизации 
льгот, которое вызвало волну про-
теста среди южноуральцев. Копий во-

круг него было сломано немало, и все 
же депутаты постарались найти наи-
более компромиссный вариант об-
ластного закона. Еще одним важным 
событием в период работы депутатов 
четвертого созыва было избрание но-
вого губернатора Челябинской обла-
сти в соответствии с новым законом.

По моему мнению, наиболее важ-
ными, созидательными были зако-
ны, касающиеся молодежи: закон о 
молодежи, закон о гарантиях перво-
го рабочего места, закон об обеспе-
чении жильем молодых семей. По 
вопросам молодежной политики и 
социальной защиты молодежи, мо-
лодых семей Челябинская область 
являлась передовой во всей России, и 
уже по нашему примеру формирова-
лись законы в других субъектах РФ. 
Я лично горжусь тем, что являлся со-
автором закона о молодежи, других 
законотворческих актов, касающихся 
молодежи Челябинской области. По 
моему мнению, главным достиже-
нием работы депутатов четвертого 
созыва ЗСО стал прорыв в сфере мо-
лодежной политики.

Работа депутатом Законодатель-
ного Собрания существенно повлияла 
на мое мировоззрение, придала но-
вый вектор развитию аналитическо-
го мышления, привела к пониманию 
того, как совместить интересы людей 
и юридические аспекты законотвор-
ческой деятельности.

Вадим Воробей был депутатом 
Законодательного Собрания 
Челябинской области четвертого 
созыва, работал в двух комитетах 
– по социальной политике и по 
молодежной политике. В 2010 году 
он несколько месяцев трудился в 
должности председателя комитета ЗСо 
по молодежной политике, культуре и 
спорту. ныне он советник председателя 
Законодательного Собрания области. 
Сегодня мы публикуем воспоминания 
Вадима Анатольевича о работе 
южноуральского парламента во второй 
половине 2000-х годов.

Агитки первого поколения

Среди сохранившихся экспонатов – агитка Виктора 
Павловича Чернобровина, в 1994 году председателя 
профкома АО «Челябинский электрометаллургический 
комбинат». Кстати, Виктор Павлович – долгожитель 
областного парламента. Он избирался депутатом всех 
пяти созывов.

Агитка Раисы Подвигиной, единственной женщи-
ны в первом созыве областной думы. Ее имя было 
известно челябинцам: в 1984 году, будучи следо-
вателем областной прокуратуры, она расследовала 
знаменитое «дело Сидого». После этого она приобре-
ла имидж борца за справедливость. Сначала Раиса 
Михайловна была избрана депутатом областного 
совета, а в 1994 году – областной думы.

Предвыборная ли-
стовка кандидата в Че-
лябинскую областную 
думу Эдуарда Тенякова. 
Сегодняшнее поколение 
южноуральцев уже вряд 
ли вспомнит эту фами-
лию. Теняков был руко-
водителем одной из со-
лидных финансовых ор-
ганизаций – Челябинской 
универсальной биржи. 
Возможно, поэтому на 
агитке поместили лозунг 

«Голосуя за Тенякова, вы голосуете за сильную и богатую Россию». Однако депута-
том Челябинской областной думы Эдуард Теняков избран не был, проиграв Раисе 
Подвигиной.

Не избрали южноуральцы 
и Евгения Ильина, который 
был зарегистрирован канди-
датом в Челябинскую област-
ную думу по Курчатовскому 
избирательному округу № 2. 
Агитка Ильина выгодно от-
личается от всех имеющих-
ся в нашем распоряжении. 
Особенно бросается в глаза 
надпись внизу листовки: 
«Челябинская областная ин-
вестиционная компания объ-
являет, что в случае избрания 
Е.Ильина номер, указанный 
на листе, принимает участие 
в специальном розыгрыше. 
В числе выделенных ком-
панией призов: денежный 
выигрыш в 1 млн рублей, 
бесплатные путевки в тури-
стические поездки, санато-
рии и дома отдыха». Вот так 
«привлекались» избиратели.

первые выборы в Челябинскую областную  
думу были назначены на 15 мая 1994 года,  
и южноуральцам предстояло избрать 15 депутатов.  
К сожалению, агитматериалов кандидатов в 
депутаты той думы сохранилось немного, но они по-
своему передают атмосферу времени и показывают, 
как развивалась на Южном Урале политическая 
агитация. Материалы 20-летней давности отличаются 
от современных – многоцветных, выполненных на 
бумаге хорошего качества и таких разноплановых.

Так выглядел 
значок депутата 
областной думы. 
Он принадлежит 
также депутату 
всех пяти созывов 
Виктору Филиппо-
вичу Рашникову.
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Накануне 8 Марта в 
доме ветеранов Сатки 
состоялось празднич-

ное чаепитие, инициатором ко-
торого стал Леонид Урмашов. 
На чаепитие были приглашены 
все женщины, проживающие в 
доме ветеранов.

Не остались без внимания 
депутата и другие жительни-
цы Саткинского района. Всем 

дамам – депутатам городского 
и сельских советов, районного 
собрания, дамам, стоящим у 
руля предприятий, организа-
ций и различных управлений, 
Леонид Урмашов передал 
праздничные открытки с наи-
лучшими пожеланиями:

– Восхищаюсь вашей кра-
сотой и мудростью. Профес-
сиональную деятельность вы 

умело совмещаете с заботой 
о семье и детях. Ваши улыб-
ки наполняют жизнь добром 
и надеждой на лучшее. Пусть 

весеннее тепло согреет душу, 
защитит вас от тревог, подарит 
радость. Желаю солнечного на-
строения и улыбок!

Депутат Законодательного Собрания Челябинской 
области Александр Мотовилов (фракция «Единая 
Россия») поздравил воспитателей детских садов и 
школьных учителей Советского района Челябинска с 
Международным женским днем.

Педагогов чествовали в управлении образования Со-
ветского района города Челябинска. Обращаясь к 
женщинам, Александр Мотовилов отметил, что в 

преддверии такого праздника ему особенно приятно поздра-
вить именно педагогический состав района. «Система образо-
вания Советского района по праву считается одной из лучших в 
Челябинской области. Этот факт уже неоднократно отмечался 
на самом высоком уровне. Во многом она стала таковой имен-
но благодаря вам, наши замечательные педагоги. Я всегда 
говорю, что у учителя есть два дома – дом и работа. Спасибо 
вам за ваш труд, за то, что воспитываете и учите наших детей. 
В канун Международного женского дня я хочу пожелать вам 
всегда оставаться такими же красивыми, нести в этот мир не 
только знания, но и радость. Здоровья, счастья и успехов вам, 
вашим родным и близким», – сказал Александр Мотовилов.

ДоБРыЕ ДЕлА

Акция «подАри улыбку!»

Несмотря на то что в этот 
день погода не баловала 
жителей района теплом 

и весенним солнцем, хорошее на-
строение, заряд позитива получили 
и «виновницы торжества», и сами 
активисты, потому что дарить дру-

гим радость всегда приятно! Хо-
чется отметить, что акция «Подари 
улыбку», организуемая Сергеем 
Кравчуком в канун 8 Марта, ста-
ла доброй традицией и с каждым 
годом собирает больше и больше 
участников.

спАсибо зА труд!
при поддержке депутата Законодательного Собрания Челябинской 
области Сергея Кравчука (фракция «Единая Россия») юноши и 
девушки шести средних школ Коркинского района, Коркинского 
горно-строительного техникума, филиала Челябинского 
государственного колледжа индустрии питания и торговли и 
первомайского техникума промстройматериалов в преддверии 
Международного женского дня поздравили всех женщин с самым 
теплым весенним праздником, вручили цветы, воздушные шары и 
яркие открытки с поздравлениями от депутата.

день солнечного нАстроения

нет, не от миллиона алых роз, не от обилия 
драгоценностей и мехов сияют глаза 
женщины – матери, жены – счастьем. 
Самый главный подарок на каждый день, 
на любой праздник для женщины – если 
рядом муж, сын, если они живы, здоровы, 
счастливы. их внимание, ласка, признания 
в любви – самые ценные подарки. и как 
страшно, если это не просто потеряно 
– украдено... войной. и казалось бы, 
невозможно понять, принять, но «доброта 
сильнее, чем война», а женская доброта 
сильнее во стократ, она способна даже 
простить, примириться, помочь другим 
пережить эту боль, а еще она дает силы 
жить во имя памяти, во имя самой жизни...

И, глядя в лица матерей и вдов Героев 
России, которые в канун Международ-
ного женского дня были приглашены 

на прием к спикеру областного парламента Вла-
димиру Мякушу (фракция «Единая Россия»), по-
нимаешь: доброта матери способна на многое.

На приеме у Владимира Мякуша присутство-
вали мать Героя России гвардии майора Евгения 
Родионова – Любовь Федоровна Родионова, мать 
Героя России рядового Александра Яковлева – 
Елена Ивановна Яковлева, мать и вдова Героя 
России полковника Сергея Кислова – Антонина 
Ивановна Кислова и Светлана Алексеевна Кис-
лова. Их близкие погибли во время чеченских 
кампаний, и нет страшнее для матери горя, чем 
похоронка на сына.

– Тот подвиг, который совершили сыновья 
этих женщин, навсегда останется в памяти жи-
телей Челябинской области и страны, – заметил 
Владимир Викторович. – И в том, что сегодня 
мы живем мирной и спокойной жизнью, заслуга 
матерей этих героев. И такие встречи – не просто 
еще одна возможность поздравить с весенним 
праздником, но и при необходимости оказать 
помощь в решении жизненных проблем. Наш 
долг – отдать дань памяти тем людям, которые 
воспитали героев. Более того, многие их замеча-
ния – как стимул для нас, депутатов, решать те 
или иные социальные проблемы.

Стоит отметить, что подобные встречи с мате-
рями и вдовами Героев России стали уже тради-
ционными, проходят они с 2005 года. Во время 
таких встреч родные погибших солдат не только 
делятся со спикером южноуральского парламен-
та своими чаяниями, но и рассказывают о своей 
работе с подрастающим поколением: о встречах 
со школьниками, о том, как проводят уроки му-
жества, о своем участии в различных памятных 
мероприятиях.

– Без нашего участия не проходит ни одно 
памятное мероприятие в городе, – рассказала 
Любовь Федоровна Родионова. – Встречаемся 
со школьниками, проводим уроки мужества, 
ведь так важно заниматься патриотическим вос-
питанием с детьми, учить их ценить и любить 
Родину, семью. Что касается встреч с Владими-
ром Викторовичем Мякушем, то они как добрая 
традиция – в канун 8 Марта встретиться, пооб-
щаться, обменяться новостями. К каждой нашей 
просьбе Владимир Викторович относится с осо-
бой чуткостью. Вот, например, в прошлый раз 
я обратила внимание Владимира Викторовича 
на то, что музей в школе № 68, в которой учился 
мой сын, находится в плачевном состоянии. По 

поручению Владимира Викторовича в 2013 году 
музей был отремонтирован. Правда, осталось 
еще витражи в музее школы поменять, но и 
это, как нас заверили, будет в самое ближайшее 
время выполнено.

Кстати, музей носит очень символичное на-
звание – «Истина». Именно такой позывной был 
во время первой чеченской кампании у гвардии 
майора Евгения Родионова, выпускника Рязан-

ского высшего военно-воздушного училища. В 
октябре 1995 года он был отправлен в Чечню. 
А в ноябре того же года под чеченским райцен-
тром Шатоем разведгруппа из 16 десантников, 
которой командовал Евгений Родионов, проти-
востояла 600 дудаевским боевикам. Поселок 
Шатой был взят почти без разрушений. За муже-
ство и героизм все 16 российских десантников 
были представлены к званию Героя России. 

– Сын никогда не рассказывал о войне, на все 
мои вопросы отвечал, что мама об этом знать 
не должна, – вспоминает Любовь Федоровна. – 
Как бы там ни было, что бы ни происходило, он 
всегда говорил, что у него все прекрасно. А еще 
всегда находил время позвонить, поздравить 
с праздниками. Погиб сын 5 января 1996 года. 
Когда позвонили из полка и сообщили, я даже 
смысла слова «погиб» не могла понять. Сми-
риться с гибелью сына невозможно.

После гибели Евгения Родионова в школе, 
которую он окончил, был создан музей.

Также в прошлом году по просьбе матери и 
супруги погибшего в Чечне полковника Сергея 

Кислова была проведена рестав-
рация его могилы. С 2000 года он 
был комендантом Курчалоевского 
района Чечни. Под руководством 
Сергея Кислова было проведено 56 
специальных и разведывательно-
поисковых операций. В мае 2001 
года при проведении очередной 
специальной операции полковник 
Сергей Кислов был смертельно 
ранен.

Вдова Сергея Кислова Светлана 
Алексеевна от имени всех мате-
рей и вдов погибших героев вы-
разила огромную благодарность 
спикеру областного парламента 
Владимиру Мякушу за внимание, 
поддержку и помощь в решении 
проблем. По словам женщины, 

подобное искреннее отношение, неравнодушие 
к судьбам погибших защитников Отечества до-
рогого стоит.  

В честь праздника матерям погибших героев 
были вручены благодарственные письма За-
конодательного Собрания Челябинской области, 
а также памятные сувениры. 

Ирина ЯББАРОВА

силА доброты

Владимир МяКУш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

– Каждый год с волнением жду встречи с матерями Героев 
России. Их сыновья отдали свои жизни за спокойную и счаст-
ливую жизнь своих детей. Эти скромные женщины сделали 
огромное дело для нашей страны: они воспитали настоящих 
героев. И сегодня они занимаются патриотическим воспита-
нием, встречаются со школьниками, общаются с ними. Очень 
рад каждой нашей встрече, жаль, что они случаются нечасто, 
но каждая из них запоминается. Ведь они – как заряд патрио-
тизма, уверенности, что наше российское общество никогда 
не будет побеждено и всегда в нашей стране будут люди, 
которые не просто служат своей Родине, они любят свою стра-
ну, ценят ее. А женщины, которые воспитывают героев своей 
страны, – ее гордость, символ патриотизма.

Депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
леонид Урмашов (фракция «Единая Россия») поздравил с 
праздником жительниц Саткинского района. 
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ответы на сканворд:
по горизонтали: Окорок. Призма. Сайра. Мода. 

Арии. Мавр. Кретин. Азбука. Егоза. Кража. Кирасир. 
Белосток. Атташе. Аир. Озорник. Линолеум. Уаза. 
Морилка. Работа. Соня. Строка. Нора. Дока. Срок. Ко-
рона. Овод. Ика. Иуда. Волхв. Сейм. Зигзаг. Поборы. 
Инок. Уши. Лото. Йемен. Тайм. Стакан.

по вертикали: Домкрат. Монолог. Кора. Трон. 
Одежда. Рядовой. Трата. Оноре. Белл. Калым. Ока-
нье. Икра. Лена. Овин. Пиано. Сев. Приз. Салат. Осот. 
Бытие. Дека. Азау. Оруро. Максимум. Гамак. Барк. 
Зло. Оазис. Сверло. Карга. Руан. Игла. Осина. Огузок. 
Грязи. Изер. Дата. Арека. Алагон.
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Сергей 
Витальевич 
ТУРКоВСКиЙ

Пригородный избирательный округ № 21  �
(часть Красноармейского муниципального 
района, Кунашакский и Сосновский муни-
ципальный районы).

Электронная почта: secretar@makfa.ru. �
График приема: третья среда месяца,  �

10.00 – 12.00 (село Кунашак, ул.Ленина, 82), 
вторая среда месяца, 10 00 – 12.00 (село 
Миасское, ул. Советская, 8), четвертая среда 
месяца, 10.00 – 12.00 (село Долгодеревен-
ское, ул. Свердловская, д. 33).

Саткинский избирательный округ № 23  �
(Саткинский муниципальный район, Трех-
горный городской округ).

Электронная почта: mchirkova@magnezit. �
com.

График приема: последняя пятница меся- �
ца, 14.00 – 16.00 (Сатка, ул. Индустриальная, 
д. 20), последний четверг месяца, 15.00 – 
17.00 (Трехгорный, ул. Мира, 9).

ильдар 
Адыевич 
УСМАноВ

Центральный избирательный округ   �
№ 28 (часть Тракторозаводского района и 
Центральный район Челябинского город-
ского округа).

Электронная почта: ikos3005@yandex.ru. �
График приема: первый и третий четверг  �

месяца, 15.00 – 17.00 (Челябинск, ул. Свобо-
ды, д. 72а).

Напомним, девять 
лет назад по ини-
циативе компании 

«Бовид» в столице Южного 
Урала был возрожден дет-
ский хоккейный турнир 
«Золотая шайба», который 
год от года становится все 
популярнее. Об этом гово-
рит и количество команд-
участниц: если девять лет 
назад свое хоккейное ма-
стерство на льду демонстри-
ровали лишь шесть команд, 
то в этом году их уже 44.

Нынешний турнир «Зо-
лотая шайба» стартовал 
23 декабря 2013 года в Ле-
довом дворце «Трактор», 
а продолжился на 22 хок-
кейных кортах Трактороза-
водского района, семь из 
которых были построены 
благодаря компании «Бо-

вид». В турнире принимали 
участие школьники и уча-
щиеся средних специальных 
учебных заведений. Из 44 
команд-участниц 11 команд 
соревновались в хоккее с 
шайбой, 24 команды скре-
стили клюшки в хоккее в ва-
ленках и 9 команд сыграли в 
хоккей с мячом.

В результате непростой 
ледовой борьбы, которая 
продолжалась два месяца, 
определись победители в 
каждой возрастной группе. 
Все они были награждены 
ценными призами и подар-
ками на закрытии турнира, 
в рамках которого состоялся 
товарищеский матч вете-
ранов хоккейной команды 
«Трактор» и VIP-персон. 
Кстати, впервые в товари-
щеском матче за сборную 

команду района в каждой 
пятерке сыграли именитые 
хоккеисты клуба «Трактор», 
которые специально были 
приглашены для участия 
в закрытие турнира, - Ев-
гений Кузнецов, Констан-
тин Панов, Антон Глинкин, 
Андрей Попов, Владислав 
Фокин. В перерывах матча 
знаменитые игроки «Трак-
тора» раздавали автографы, 
общались с ребятами, фото-
графировались на память. 

Депутат областного пар-
ламента Михаил Видгоф от-
метил: «Подобный турнир 
— это всегда праздник, 
который дарит только по-
ложительные эмоции, не-
зависимо от турнирных ре-
зультатов. С каждым годом 
интерес к «Золотой шайбе» 
только возрастает. Это очень 

радует, ведь мальчишки, 
которые принимают в нем 
участие, не теряют время во 
дворах, предоставленные 
сами себе, они занимаются 
спортом, приобщаются к 
здоровому образу жизни. 
Кроме того, чувствуется, 
что с каждым годом растет 
и мастерство юных хоккеи-
стов, ведь ребята серьезно 
готовятся к турниру, трени-
руются».

Кстати, Михаил Видгоф и 
сам довольно хороший хок-
кеист. В товарищеском мат-
че, закончившимся вничью 
— 14:14, парламентарий 
был одним из лучших игро-
ков в VIP-команде, которая 
все-таки проиграла сборной 
ветеранов «Трактора» в серии 
послематчевых буллитов.

Торжественная цере-
мония награждения побе-
дителей турнира «Золотая 
шайба» не обошлась без 
приятных сюрпризов. После 
вручения подарков и дипло-
мов победителям Ледовому 
дворцу «Трактор» была по-
дарена современная за-
ливочная машина Olympia, 
которая была приобретена 
на средства нападающего 
хоккейного клуба «Трактор» 
Евгения Кузнецова и спонсо-
ров — компаний «Бовид», 
«Ариант», ОАО «ЧТПЗ», «Ко-
нар». Кроме того, компания 
«Бовид» вручила руковод-
ству Ледового дворца «Трак-
тор» сертификат на один 
миллион рублей.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

«золотАя шАйбА» нА льду «трАкторА» 

Ревущие трибуны, 
отчаянная борьба на 
льду, подбадривающие 
кричалки болельщиков, 
наставления тренерского 
состава, напряжение 
судей... Третьего марта 
в ледовом дворце 
«Трактор» было шумно 
и на удивление жарко. В 
этот день здесь состоялось 
закрытие традиционного 
турнира «Золота 
шайба», который уже на 
протяжении нескольких лет 
проводится по инициативе 
компании «Бовид». 
Участие в турнире принял 
депутат Законодательного 
Собрания Челябинской 
области от 
Тракторозаводского округа 
№ 26 Михаил Видгоф 
(фракция «Единая Россия»).

леонид 
Владимирович 
УРМАшоВ


